

# 新型コロナウィルス対策は 区民の安全と暮らし守る立場で



佐藤副区長に要望書を手渡す

3月4日、日本共産党荒川区議団は、小中学校いつせい休校に関して緊急申し入れを区と教育委員会に行いました（佐藤副区長が応対）。安倍首相は、専門家の知見も聞かず、科学的・合理的根拠も示さないまま突然小中高の一休校を要請しました。各地で混乱が広がり、休校しないなどの自主的に判断した自治体・教育委員会もでています。その後も不安や疑問が消えないままです。しかし荒川区は、要請通

# 横山幸次

区政報告  
ニュース

757

2020年3月8日  
発行 日本共産党区議団  
3802-4627  
fax 3806-9246  
arajcp@tcn-catv.ne.jp

横山区議事務所  
荒川区町屋5-3-5  
3895-0504  
Eメールアドレス  
kouji.office@gmail.com

荒川区政の各種情報・  
話題など...横山幸次区議  
のホームページをご覧ください。

## 学校休校に関連した区への要望項目

給食費の食材を提供している区内業者に対し必要な支援を行うとともに、国に財源措置を求ること。

児童通学案内員・学校安全推進員・学校安全パトロール員などの収入補償を行うこと。

学校の非常勤・時間講師・各種支援員・非常勤栄養士・給食委託業者とその従業員などの給与補償を行うこと。

要保護・準要保護などの昼食代の補助を実施すること。

学校給食が1日の主要な栄養源になっている可能性のある子どもの存在もあり、希望者への給食提供を実施すること。

学童クラブ利用者以外の低学年児童で13時30分以降も必要な場合は、柔軟に対応すること。

学童クラブの急な1日開所や安全衛生強化などに十分な職員体制を組めるよう区としての対応を行うこと。

障害児の放課後デイの運営や体制について確認し、必要な措置を行うこと。

学校ごとの判断で学校開放の検討など、子どもの安全確保と保護者の支援を念頭において柔軟な対応を行うこと。

学校休校相談窓口を設置し、区民の声を聞き不安解消を図ること。



り3月2日から春休みまでの休校を実施し、走りながらの対応を余儀なくされています。

子どもの安全確保はもとより、保護者、学校関係に関わるあらゆる分野で支援が必要です。いざなみます。

子どもたちの責任が問われる問題ですが、住民の暮らしと命を守る責務を負う、地方自治体・荒川区としての思い切った緊急対策を強く求めました。

区の対応は、区のホームページをご覧ください。  
また、この問題でのご意見や  
要望も引き続きお寄せください。

**新型コロナウィルス**  
相談窓口  
**荒川区保健予防課**  
感染症予防係  
電話03-3802-3111内線430  
03 3802 4244(直通)  
東京都電話相談窓口(コロナセンター)  
電話03-5320-4509  
(午前9時~午後9時)

## まちの議題あれこれ 学校一律休校、区施設休止、川の手祭りなどイベント中止など...町の姿が変わる...暮らしと地域経済への影響が懸念されています...

3月2日から「国の要請」通り

荒川区でも小中学校が一斉休校。

す

で

に

た

ま

つ

り

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

た

ま

## 予算委員会 トピックス



# 子どもから高齢者まで 安心して暮らせるまちへ

予算特別委員会での横山区議の質疑の要旨をお知らせします。「」意見をお寄せください

保育の質向上へ保育士の待遇改善が課題として私立園の人事費流用に歯止めを

私立保育園の運営費は、すべて税と保育料による委託費で、そのうち約8割が人件費です。規制緩和で株式会社が保育に参入して以降、人件費部分の流用が認められ拡大してきました。2018年の区内各園の収支では人件費比率が3割台、4～5割台の園も見られます。これでは、保育士の待遇改善は進みません。いくら企業経営といっても、原資は税金であり透明性の確保は当然です。全国的には、会計検査院の調査で待遇改善加算すら資金に回していない事例も指摘されています。区として人件費流用に一定の歯止めをかけるべきと求めました。

## 税や保険料滞納は「暮らしのSOS」 機械的差し押さえ止め生活支援優先を

住民税で課税義務者の約1割、国保料で加入世帯の約2割が滞納。しかしそれ多くが生活の困難などから「払いたくて払えない」という方が多いのではないでしようか。一方、区は滞納処分で給料日や年金支給日にあわせた預金の差し押さえなど強化しています。差し押さえについて、国も個々の「特別の事情」を考慮するよう求めていました。対象世帯は、低所得層が多く、滞納は区民の「暮らしのSOS」です。機械的な差し押さえを止め、個々の事情をとつかんだ上での対応が必要ですし、生活支援に結びつける取り組みを優先することが必要です。

共産党提案の住宅リフォーム条例  
建設環境委員会で可決…

共産党区議団は、消費税増税・景気悪化のなか区内仕事をおこしと経済活性化のために、区内業者が行った住宅リフォーム工事に、工事費の5分の1・上限40万円まで補助（当面2020年度の期間限定）する条例を提案。2月20日の建設環境委員会で議案審査を行われました。

委員会では、立憲民主、民主ゆいの会、自由民主の会も賛成し4対3で可決。全国で500以上の自治体が実施、経済効果は実証済みです。4,000万円の予算で2億円以上の経済効果が見込めます。

3月13日の本会議で最終的な可否が決まります。委員会で反対した自民公明の議員にも賛同して欲しいと、ぜひ区民のみなさんの声を届けてください。



## 今週のデータ 日銀が1日で1014億円株購入 税金で株高演出のアヘノミクス

新聞紙上に、新型コロナウイルスによる世界的株価が下落の中、2日、日本銀行が連日購入している12億円に加えて、1002億円の株価指数連動型上場投資信託（ＥＴＦ）を購入しました。1日の購入額1014億円は過去最高。この額は、安倍政権になつて膨れ上がっています。新コロナウイルスによって、観光客の激減、部品供給の途絶、イベント中止などの影響は深刻です。この間の日経平均株価は、リーマンショック以来の下落幅となりました。実体経済の停滞

この間の日銀のETF購入		
	1日の購入額(億円)	購入した日数
1月	714	6
2月	715	8
3月	1014	1

新聞紙上に、新型コロナウイルスによる世界的株価が下落の中、2日、日本銀行が連日購入している12億円に加えて、1002億円の株価指数連動型上場投

の中で、日銀マネーで株価を維持し「見かけの株高」を演じる異常な状況です。

大企業と富裕層のためのアベノミクスの正体見たりです。（しんぶん赤旗より）

安倍政権は、軽度者の介護保険外しを今後要介護1、2にまで拡大しようとしています。すでに介護保険外になつた要支援1、2を見るところの4年間で訪問介護利用率は、27・1%から12・7%に減少、通所介護も率は低下しています。訪問、通所の合計では、63%から40%に落ち込んでいます。「おうちでリハビリ」や「お元気ランチ」など他サービスは、ほぼ140から160人程度の利用で推移しています。

本当に必要なサービスが提供されているのか?あらためて実態の把握と改善を求めました。

すでに介護保険外になつた要支援1、2を見るところの4年間で訪問介護利用率は、27・1%から12・7%に減少、通所介護比率は低下しています。訪問、通所の合計では、63%から40%に落ち込んでいます。「おうちでリハビリ」や「お元気ランチ」など他サービスは、ほぼ140から160人程度の利用で推移しています。

本当に必要なサービスが提供されているのか?あらためて実態の把握と改善を求めました。

	荒川区における介護予防・日常生活総合事業について					
	2015年5月			2019年5月		
	人数	訪問介護	通所介護	人数	訪問介護	通所介護
要支援1	1,107人	647人 (27.1%)	863人 (36.2%)	1,405人 1,240人	367人 (12.7%)	784人 (27.2%)
要支援2	1,164人			238人		
サービス事業者対象者	115人					
合計	2,386人	1,510人(63.3%)		2,883人	1,151人(39.9%)	

# スポーツセンター大規模改修の工期延長

工事は、2018年に2契約が不調となり3回目見積競争でやっと業者が決定し、着工が遅れました。オリンピック関連工事もしく資材高騰と人手不足の影響です。（下・2018）

**区議会** 総合スポーツセンターの大規模改修  
給排水工事入札不調で…目積もり節



総合スポーツセンター大規模改修の契約	
工事	立花・秀和建設共同企業体
設備	興和・瓦瀬・國津建設共同企業体
施設	日本株式・三菱・マチヤ建設共同企業体
* 建設	日販(アーバンリゾート)・門前建設・辰巳建設共同企業体

スポーツセンターの大幅改修が行われていますが、2月28日の工事完了が遅れ、3月末まで延長することになりました。